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主持人：各位嘉宾如何看待进博会对

于促进中国开放、推动世界经济发展的作

用和意义？

尹正：进博会充分展现了中国高水平

对外开放的成果，为全球企业深耕中国、

合作共赢提供了重要机遇，已经成为施耐

德电气最为重视的“中国之约”。我们很

高兴借助进博会平台，加强与各界的交流

学习，并持续深化生态合作，赋能生态伙

伴，实现共创共赢。施耐德电气将继续携

手产业链上下游共同推动“双转型”，以绿

色“加速度”迈向高效与可持续，助力中国

经济实现高质量发展。

范建人：进博会不仅有力推动了中国

经济发展，也为全球经济复苏提供了动

力。我们看到，进博会为全球企业提供了

难得的合作机会，是全球企业展示实力、

加强交流、拓展市场的重要平台。从大型

跨国公司到小型家族企业，从世界 500 强

到新兴创新公司，各国企业都可以在这个

平台上分享各自的优势和资源，共同开拓

中国市场。我们希望通过与各领域的客

户及生态合作伙伴进行深入交流与合作，

更好地释放边缘智能价值，进而对人类生

活和地球环境产生积极影响。

侯毅：进博会为世界提供了一个了解

中国的窗口，也帮助中国企业与世界接

轨。进博会让世界看到，高质量发展的中

国消费市场快速复苏，充分体现了中国经

济的韧性和活力。以进博会为合作契机，

越来越多像盒马一样的零售、消费企业找

到了适合的商品与服务模式，通过进

博会平台深化合作。进博会帮

助中国消费者找到优质消费品，让消费潜

力转化为中国消费复苏和经济发展的动

力。中国经济的发展必将为全球经济发

展注入更加强劲的推动力。

白明：进博会是中国推动高水平对

外开放的最好例证之一，也是帮助外资

企 业 在 中 国 市 场 实 现 更 好 发 展 的 有 力

举措。很多产品通过进博会实现“展品

变 商 品 ”，很 多 企 业 通 过 进 博 会 实 现

“ 展 商 变 投 资 商 ”。 进 博 会 让 更 多 国 家

和企业在中国市场获得发展机遇，实现

互利共赢，这同时也是对保护主义的有

力回应。

开放合作的平台

互利共赢的舞台

中国国际进口博览会举办至今，充分发挥国际采购、

投资促进、人文交流、开放合作等四大平台功能，有力促

进企业业务发展，推动中国扩大开放，为世界经济注入了

活力。在第六届中国国际进口博览会召开之际，本报特

邀请参展商、采购商负责人和专家详细解读——

主持人：

本报记者 袁 勇

嘉 宾：

施耐德电气执行副总裁、中国及东亚区总裁 尹 正

亚德诺公司全球高级副总裁、亚太区总裁 范建人

盒马公司CEO 侯 毅

商务部研究院学位委员会委员、研究员 白 明

小小一颗肯尼亚牛油果，却通过

进 博 会 成 为 中 国 市 场 的“ 网 红 ”产

品。如今肯尼亚 30%的牛油果出口

到中国，预计未来将继续保持增长态

势 ，并 将 使 当 地 种 植 户 年 收 入 增 长

30%至 50%。这只是一个小小的缩影，

已有越来越多国家和地区通过进博

会大舞台，与中国大市场和世界大机

遇实现双向奔赴。

5 年多来，进博会见证了无数“展

品变商品”。西班牙火腿、法国葡萄

酒、新西兰牛奶等“全球好物”借助进

博平台成为消费市场“自带流量”的

佼佼者，源源不断进入中国市场、共

享发展红利，也有力助推国内消费结

构转型升级；“会飞”的汽车、硬币大

小的心脏起搏器、会打乒乓球的机器

人等高精尖产品及国际先进技术，通

过“中国创造”“中国制造”的定制化

新品加速落地，有效促进国内产业链

加速构建。

进博会还见证了越来越多“参展

商变投资商”。历届进博会聚焦前沿

产业和亟需破解的“卡脖子”技术等，

发布加强知识产权保护等优化国内营

商环境政策，每年吸引数千家优质境

外企业参展，展示了大量新产品、新技

术、新服务，吸引更多投资者看好中国

这片投资热土与创新高地，纷纷在中

国开出新门店、新工厂、新研发中心，

推动各类创新产品与理念加速落地，

与中国新发展格局同频共振。

如 今 中 国 开 放 的 大 门“ 越 开 越

大”，新一届进博会又将有何惊喜？从

展览面积历届最大、众多科技前沿展

览专区扩容升级、设立“自贸试验区建

设十周年成就展”，再到先进医疗器

械、创新药、能源低碳设备、智能工业

装备等新产品、新技术、新服务蓄势待

发、集中展示，本届进博会正汇聚起更

强劲的开放力量，打开一扇“买全球、

卖全球、链全球”的机遇之窗。国际社

会期待本届进博会将成就更加精彩、

富有成效的合作佳话。

东方之约，全球之益。我们正处

在一个充满挑战也充满希望的时代。

中国的发展离不开世界，世界的发展

也越来越离不开中国。未来，中国将

以更大的开放拥抱发展机遇，以更好

的合作谋求互利共赢；从诞生之日起

便蕴含着开放基因的进博会，也将更

好连接国内国际两个市场，搭建起互

利共赢、共同繁荣的大舞台，同世界人

民携手开创人类更加美好的未来！

相 约 进 博 链 动 全 球
杨啸林

主持人：请各位嘉宾介绍一下今年进

博会参展亮点。

尹正：数字化和绿色低碳“双转型”已

经成为中国各大产业和区域发展的必由

之路。施耐德电气连续六届参加进博会，

今年以“创新融生态，加速双转型”为主

题，展示“零碳城市”愿景，包括电网、化

工油气、轨道交通、智能制造等十四大行

业的 70 多个零碳应用场景。在“未来工

业”领域，我们带来了全生命周期数字化

解决方案，涵盖绿色智能制造咨询与工

业可持续发展咨询；在“绿色能源”领域，

我们带来了覆盖能源供需两侧端到端的

全链路创新解决方案。进博会期间，我

们还会发布针对制造业绿色和智能融合

发展的洞察报告，并与能源、楼宇、制造业

等行业的生态伙伴签约，携手推动“零碳

城市”愿景落地。

范建人：亚德诺以“激活边缘智能，共

建数字中国”为主题，设置了“工业自动

化、汽车、消费电子、医疗与健康、新能源

与可持续发展”等展区，将展示广泛应用

于这些领域的先进创新半导体产品及其

解决方案。特别是边缘智能领域集中展

示 了 多 项 新 探 索 ，其 中 工 业 展 区 中 的

MEMS 惯性测量单元（IMU）方案、先进

电机智能运动控制、基于飞行时间的手持

式 3D 物体测量这三项演示是在国内首次

亮相。

侯毅：今年以来，盒马与超过 50 家海

外零售商、品牌商达成战略合作，启动打

造“全球供应链”。在本届进博会上，将

有一批重磅合作签约，除往年常见的乳

制品、水饮和休闲零食等品类外，今年还

会增加母婴、有机、康养、酒水等品类的

引入数量，形式也从原来的“全球采购”

扩展到今天的全球制造，让世界工厂服务

中国消费者。

自 2018 年首届进博会起，盒马就是

这场盛会的积极参与者。现在，我们在全

国 各 地 的 盒 马 鲜 生 门 店 数 量 已 经 突 破

350 家，背后正是进博会给中国本土零售

企业带来的历史机遇。

白 明 ：进 博 会 的 参 展 商 非 常 多 ，竞

争很激烈。要实现最好的参展效果，就

要 把 最 尖 端、最 先 进、最 创 新 的 产 品 展

示出来。此外，参展商也要抓住机会广

交 朋 友 。 很 多 采 购 商 不 会 当 场 做 出 采

购决定，但会对看中的产品进行持续跟

踪 ，所 以 参 展 商 也 要 在 进 博 会 后 下 功

夫，加强和潜在客户的交流。进博会能

够一次性汇聚各行业顶尖产品，对于采

购 商 了 解 行 业 前 沿 发 展 态 势 十 分 有 帮

助 ，采 购 商 要 抓 住 难 得

机 会 货 比 三 家 ，对 产

品进行深入了解。

聚焦前沿发展态势

主持人：进博会将如何更好促进

企业发展？

尹正：施耐德电气连续六次参展，

展台规模逐年扩大，参展的产品和解

决方案越来越先进，越来越数字化，越

来越绿色，覆盖的行业也持续增加，

“朋友圈”不断扩大。尤其是在绿色低

碳 发 展 的 大 趋 势 下 ，施 耐 德 电 气 于

2021 年进博会率先入驻当年设立的低

碳环保专区。我们在 2022 年进博会上

展示了“零碳城市”的图景，倡导产业

协作共同推进，今年则带来了更领先、

更全面的技术和应用方案，推动“零碳

城市”进一步落地。借助进博会这一

开放平台，施耐德电气的“双转型”理

念得到了充分展示，吸引了更多中国

企业合作，共同推进产业和城市发展

的转型升级。

范建人：亚德诺是第一次参加进

博会。进博会为全球企业搭建起合作

共赢的大舞台，亚德诺十分荣幸能加

入进博大家庭。此前，我们常看到生

态合作伙伴与客户出现在进博会上，

听 他 们 讲 述 进 博 会

的见闻与收获，这让我

们 对 亚 德 诺 的 进 博 之 旅

充满期待。作为一家全球性

半导体企业，参展进博会是一

个水到渠成的选择。在进入中国

市场的 28 年里，亚德诺见证了中国产

业的迅速发展，深刻感受到中国大力

发展数字经济的决心，这与亚德诺的

业务发展方向非常一致。

侯毅：依托进博会及其溢出效应，

盒马与越来越多海外知名零售商、品

牌商、上游基地达 成 合 作 ，把 丰 富 的

进 口 商 品 带 入 中 国 市 场 ，送 上 万 千

“盒区房”的餐桌。卢旺达辣椒酱、泰

国椰青、波士顿龙虾、马来西亚猫山

王榴莲、俄罗斯冰淇淋等进口商品进

入中国市场，在盒马成为爆款商品。

盒马通过探寻全球最佳产地、最低成

本、最新技术、最优链路，把全世界最

好的商品引入中国，满足消费者对美

好生活的向往。作为新零售的代表企

业，盒马正在借助进博会舞台一步步

走向全球。

白明：进博会从首届起就拥有巨

大的全球影响力。目前，已经充分凸

显国际采购、投资促进、人文交流、开

放合作等四大平台作用。众多知名参

展商选择进博会作为优质产品的全球

首发或者中国首发平台，充分展示了

进博会的影响力。此外，参展商们普

遍利用进博会扩大合作领域、推进合

作深度。采购商们则通过进博会采购

大量物美价廉的商品，更好地满足市

场需求。即便在疫情期间，进博会依

然如期举办，让国内外企业受到很大

的鼓舞。

“朋友圈”不断扩大

主持人：各位嘉宾对第六届进博会有

什么期待？

尹正：我们希望借助第六届进博会，

全面展示自身在实践与赋能“双转型”方

面的先进理念与最佳实践，以及持续深耕

中国市场的坚定承诺和丰硕成果。在实

践经验方面，我们在华拥有 29 家工厂和

物流中心，其中包括 15 家工信部“绿色工

厂”、17 家“零碳工厂”；在展现全球领先

的技术优势方面，我们拥有从战略规划

到落地执行的全程服务，以及促进工业

和能源融合的数字孪生技术；在创新

优势方面，施耐德电气在能源管理

和自动化领域拥有 180 年的产业基

础，在中国建成了五大研发中心，

并通过生态联合创新，推动 5G、

AI 等新兴技术的行业应用。

范建人：此次参展进博会，

我们不仅希望向外界展示先进

的产品及解决方案，也希望传递

出亚德诺持续深耕中国市场、始

终与各行业客户紧密合作的决

心。与客户、生态伙伴合作是我

们技术创新发展的基石，以客户

为中心是我们一直不懈的追求，

参加进博会让亚德诺有机会展

示全球领先的半导体解决方案与

应用案例。我们期待进博会带来

更多与中国客户进行创新技术交流的机

会。这能够帮助亚德诺更充分地参与到

中国数字化建设中，与我们的合作伙伴及

客户一道，共同挖掘产业数字化升级的

蓝海。

侯毅：往年，盒马通过进博会实现“全

球买”的战略目标，今年我们将加大力度

推进“全球造”。以中国消费者的需求为

出发点，通过盒马布局全球供应链体系，

推动优质商品的原产地采购、海外加工等

模式的迅速落地。在确保“品质走上去，

价格打下来”的同时，让海外商品更符合

中国消费者的需求。盒马展厅位于食品

与农产品展区内，欢迎全球各地的朋友们

到访、参观。大家看到的不仅是展台，还

有盒马所代表的新零售理念，即通过“吃”

这样一个高频场景，将数字化、标准化的

全新零售模式带到消费者的生活中。

白明：中国市场需求越来越多样化，

老 百 姓 对 于 高 品 质 商 品 的 需 求 越 来 越

大。进博会可以把大量优质产品带到中

国，满足中国市场的需求，这是资源优化

配置的过程。同时，进博会能够通过展示

尖端技术和产品促进研发创新，通过推动

国际合作实现共同发展，为中国经济注入

更大动力和活力。特别是在当前，进博会

对于中国经济进一步复苏和转型升级都

有重要意义。

持续深耕中国市场

最重视“中国之约”

本版编辑 韩 叙 王一伊 美 编 高 妍

图为位于上海的国家会展中心图为位于上海的国家会展中心。。
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